

## L'ODYSSEE D'UNE JEUNE BRIDGEUSE

Bridge !! Je connaissais ce mot, bien sûr.

Et puis, lors de vacances dans divers clubs ces " joueurs de bridge" m'étaient apparus. Ils correspondaient, dans mon esprit , à des membres d'une certaine franc-maçonnerie, tant leur vocabulaire était ésotérique.

Depuis quelques années, ma soeur me conseillait de m'initier à ce jeu: " Toi, qui étais bonne en Math. , tu serais extraordinaire, car le bridge est un jeu de logique..."

En Novembre de l'année dernière, je décide de commencer cette initiation, mon travail me permet de suivre un cours par semaine.

Mon premier contact avec un Club n'est pas décevant. Les cours sont commencés, il y a eu déjà 3 leçons, mais j'arriverais certainement à rattrapper le retard. Connaissais-je au moins les cartes ?

Evidemment, je connaissais les cartes du jeu de tarot, car d'origine bourguignonne j'avais beaucoup joué dans ma jeunesse .

"Non, il s'agit des cartes du bridge ".

Ah ! oui, je connais non seulement les trèfles, carreaux, coeurs piques mais aussi les figures, j'ai joué également à la belote

Je ne me fais aucun souci, j'ai suivi d'autres études, et puis " j'ai l'esprit logique ".

Il est certain que pour les cours, pas de problème, je suis parfaitement l'enseignement; mais pour le mettre en pratique c'est autre chose.

Les cours mêlent intimement deux sous sections :  
les enchères et le jeu de la carte .

Enchères est un terme familier pour moi, c'est un mot juridique qui représente une progression dans l'offre et la demande en vue de réaliser un contrat.

Mais selon quelle logique ?

Il suffit certes de savoir compter jusqu'à 40 , et pouvoir effectuer toutes les opérations de calcul mental entre 0 et 40, ce qui est à la portée d'un enfant de 10 ans ;

Mais les nombres utilisés ne sont jamais les mêmes  
Ils varient selon la couleur des cartes, selon que l'on est en première, deuxième, troisième ou quatrième position; on peut même allonger ou rétrécir des couleurs !

Je me bats avec tous ces nombres . Si l'on a dit que j'étais douée en math., je ne le suis certainement pas en bridge, et pourtant j'ai l'impression d'être une élève studieuse et consciencieuse; je révise les cours, j'essaie de me souvenir. En suis-je à un stade où je manque de mémoire ?

J'apprendrai par la suite qu'il faut laisser " le temps au temps "

Mais quel calvaire, cette période , et je continue, alors que rien ne m'y oblige.

La deuxième sous section " le jeu de la carte ", il m'a fallu des mois pour comprendre ce que cela voulait dire .

Je vois sur une table de bridge des cartes et non pas UNE carte

En fait, le jeu de la carte, c'est le jeu proprement dit, la manipulation, toutes les activités nécessaires à la réalisation du contrat.

Et, puisque je parle de manipulation, j'ajoute que le jeu de bridge n'est pas uniquement intellectuel , car on joue avec ses mains.

Que d'entraînement m'a-t-il fallu pour dresser mon jeu rapidement, placer les cartes dans le bon ordre, sortir et rentrer les fiches d'enchères, et aussi apprendre à cacher son jeu

Selon l'expression très répandue " un bon coup d'oeil vaut mieux qu'une mauvaise impasse ".

Cependant, lorsqu'on débute , le coup d'oeil chez le voisin ne sert à rien, je ne sais même pas ce qu'est "une carte placée"

Et de plus, je suis myope !

Eh oui, durant toute cette année scolaire, je vis dans un monde intellectuel tout à fait inacueillant, me heurtant à des mots qui me sont inconnus, introuvables dans le dictionnaire puisque la plupart sont d'origine anglaise .

Il n'y a pas d'explications possibles à mon niveau, et j'ai la sensation de me retrouver à l'âge de 8 ans, lorsqu'à la suite d'une question les parents vous répondent " tu sauras lorsque tu seras plus grand ", ou même " c'est fait pour ... " , expression si bien ridiculisée par Fernand RAYNAUD dans l'un de ses célèbres sketches.

Cependant fin Juin, lorsque les cours sont terminés, et que l'on m'apprend qu'ils ne reprendront que 3 mois plus tard, je suis déçue.

J'ai tellement besoin de continuer

Je sais qu'il faut jouer, jouer, jouer.

Je n'ai aucune envie de me retrouver à quatre autour d'une table de bridge les dimanche après midi, avec des amis qui n'auront pas forcément les mêmes méthodes que moi.

S'il n'existe plus à PARIS de cours durant le mois de Juillet, il y a par contre des parties surveillées . J'en aurai essayé plusieurs et j'y aurai glané par ci, par là certains renseignements précieux. La plupart du temps, le moniteur se substitue à vous, et j'ai l'impression de vivre dans un monde de prestidigitateurs.

C'est incroyable , comme ces professionnels du Bridge ont le don

pour voir les jeux d'ensemble, comme ils ont la photographie des  
donnes et comme ils savent quelle carte sortir afin d'arriver à  
un résultat que je n'aurais jamais espéré

Au mois d'Août les parties surveillées n'existent plus, et si l'on  
veut jouer, il n'y a qu'une possibilité : affronter des tournois  
par paires

C'est une nouvelle épreuve, est-ce possible avec un bagage aussi  
faible ?

j'ai la chance d'avoir une camarade avec laquelle je peux former une  
paire, mais je crois que même seule, avec l'audace des timides  
j'aurais trouvé une solution.

Le tournoi par paires a été pour moi LA REVELATION.

C'est dur certes, car les joueurs de bridge ne sont pas là pour vous  
faire de cadeaux, mais uniquement pour réussir leur contrat ou faire  
chuter celui de l'adversaire.

Placées en est-Ouest, nous changeons d'adversaires toutes les deux  
ou 3 donnes, nous avons la possibilité de bouger et d'arriver en  
invitées à une table où l'on discute encore de la donne précédente.  
Parfois un bref " bonjour", parfois rien car ce couple NORD-SUD est  
en général bien soudé.

J'adore les tournois, j'aime leur rapidité, leur diversité. Quel  
merveilleux moment lorsque je découvre mon jeu, quelle intensité  
lorsque je veux réussir mon contrat, et quel bonheur lorsque nous  
faisons chuter les adversaires.

Et puis, il y a un résultat final, que je désire toujours améliorer,  
ce qui n'est pas évident. C'est long pour se stabiliser.

D'autant plus qu'au début, ma partenaire et moi réussissions certains  
"top" d'une manière tout à fait anormale selon une communication  
que l'on peut rapprocher de celle des psychotiques. Nous nous compre-  
nions, mais le bridge se joue à 4; nous ne pouvons rester parmi les  
aliénés et prenons actuellement des cours de perfectionnement. Il faut  
c'est évident respecter les règles des enchères.

Plus on avance dans la connaissance de ce jeu, plus on se rend compte qu'il faut être humble, attentive et concentrée.

Pourquoi y-a-t-il tant de joueurs de bridge, pourquoi surtout suis-je tellement attachée au Bridge .

En premier , je crois que c'est parce qu'il est l'image de la vie. Il y a les donnes, bon ou mauvais jeu mais qui varie, il y a le couple , qui doit être uni mais qui peut ne pas être stable, il y a l'adversité , il y a le clan, ce Club auquel j'appartiens dont je connais certains membres mais qui se renouvellent.

Il y a l'enjeu, le résultat qui permet de savoir ou on en est.

Il y a aussi le TOUT PUISSANT, cet Arbitre que l'on appelle. La première fois que j'ai entendu cet appel à ma table , avec sa brièveté et sa solennité j'ai cru que ma vie s'arrêtait jusqu'à ce qu'il arrive, et moi, qui toute ma vie avait recherché la liberté , je me demandais ce que je faisais là . Et puis, il est arrivé, et ce tout puissant est en fait le lien entre tous . Il nous aide à nous supporter certaines fois.

*le bridge*

En second, ~~il~~ est utile dans la pratique . Il convient aux manuels puisqu'il occupe les mains . Encore qu'il me soit arrivé , dans l'attente d'une décision d'un co-joueur qui se prolongeait d'être tentée de demander à l'arbitre l'autorisation d'aller chercher mon tricot !

Il convient aux stressés: tous les joueurs de bridge sont d'accord pour dire que durant les tournois : envolés les soucis d'argent, envolés les soucis familiaux.

En troisième, le Bridge est pour moi, un pas vers la Connaissance.

Je ne pense pas qu'il ait de lien direct avec les Mathématiques qui sont une science fondée essentiellement sur l'intuition et l'abstraction et qui renferme la Vérité : il n'y a qu'une façon de résoudre un problème de mathématiques . Il y a plusieurs manières de résoudre un problème de bridge.

Par contre le Bridge a certainement un rapport avec la logique en tant que discipline de la philosophie.

Il en a également, comme tous les jeux de société avec la

psychologie, avec la sociologie, etc..

Et puis, surtout, et c'est là l'essentiel pour moi il en a avec la métaphysique .

C'est étrange que le Mort soit le seul visible, qu'il ait son langage. C'est étrange que le nombre 13, excécré par beaucoup ait tellement d'importance . Chacun a 13 cartes . Jusqu'à ces derniers temps, l'ouverture se pratiquait avec 13 points.

L'Ouverture me fait évidemment penser au devenir de l'Homme.

Eh oui, le bridge me fait beaucoup penser et pas seulement comme un jeu .

J'ai été et je suis séduite par le Bridge .

Jusqu'à ce jour, je ne suis pas arrivée à le maîtriser, mais il m'a fallu 4 ans pour obtenir une maîtrise de droit. J'attends patiemment que le temps défile afin d'obtenir de meilleurs résultats.

  
Denise NOVI

Avocat à la Cour.